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Éditorial
Chers amis

Un mot tout d’abord, concernant les suites de la 
présentation du bilan financier lors du congrès de Vitré. 
David Chouteau a organisé une nouvelle analyse des 
comptes et m’a transmis ses résultats. Conformément 
à sa mission de contrôleur des comptes du district en 
application des dispositions de l’article 12-2 de nos 
statuts, j’ai demandé à Luc Goillandeau de réaliser un 
contrôle des résultats transmis par David Chouteau. 
C’est le résultat de ce travail qui a été présenté le samedi 
2 décembre lors d’une réunion à laquelle étaient conviés 
les présidents de club, les présidents de zone et le 
bureau du district. Vous en trouverez tous les éléments 
dans le supplément joint à ce numéro des Echos.

Une réunion du Conseil d’Administration est 
convoquée le 13 décembre pour prendre les 
décisions adaptées à ces résultats, ces décisions 
seront communiquées immédiatement à tous les 
Lions du district Ouest.
Merci pour votre patience et votre confiance.

Notre mission de Lions se poursuit, « Au service d’un 
monde de besoins ».

J’ai eu la chance d’écouter notre Présidente internationale 
Patti Hill lors du Forum Européen à Klagenfurt. Son 
message présidentiel est clair : elle demande aux Lions 
et aux Léos de « Changer le Monde ».
Les besoins augmentent, pour y faire face, nous avons 
besoin d’être plus nombreux. Patti Hill nous fixe comme 
objectif d’atteindre 1,5 millions de membre d’ici 2027. 
C’est la Mission 1.5. Celle-ci vous a été présentée ou 
vous sera présentée lors des CCG. Au district, l’équipe 
des responsables effectifs et extensions est là pour vous 
aider. C’est l’affaire de tous, que chacun s’engage déjà 
sur la voie du parrainage.

Le maintien de la qualité de l’environnement est la base 
sur laquelle repose toutes les autres priorités de notre 
mouvement. La dégradation de l’environnement a un 
impact direct sur les maladies, la faim, les catastrophes 
naturelles, la paix dans le monde … Patti Hill engage 
chaque club à réaliser au moins une action dédiée à 
l’environnement dans l’année. « Lions Go Green » 

Soyons fier des actions que nous menons, faisons-les 
connaitre, montrons-nous dans nos actions de service 

sur le terrain, endossons nos gilets Lions, qu’ils 
soient Bleus ou Or pour nous faire reconnaitre. 

Le marketing doit être intégré dans la 
réalisation de nos actions.

Enfin, notre Présidente Internationale a terminé son 
discours lors de la cérémonie d’ouverture du forum 
européen de Klagenfurt en demandant aux Lions d’être 
porteur d’un message d’Espérance partout où ils sont 
présents.

Dans cet éditorial, je veux remercier le Lions Club de Vitré 
pour son organisation du congrès de Vitré. Tout a été 
presque parfait, depuis la réunion du cabinet, la veille, la 
soirée de l’amitié, le congrès lui-même, l’installation des 
stands d’exposition. Une seule ombre à mentionner, la 
durée du déjeuner du samedi midi. Si elle n’a pas laissé 
beaucoup de temps pour visiter le forum du service, 
beaucoup de Lions ont apprécié d’avoir la possibilité 
d’échanger. Nous avons découvert en Madame Le 
Calennec, maire de Vitré, une personne engagée au 
service de sa Cité et de ses concitoyens. Christian 
Colombo nous a entretenu de l’Identité Lions qui permet 
d’être toujours là 100 ans après. Enfin Vincent Flibustier 
nous a plongé au cœur des Fake News en nous montrant 
l’ampleur du problème.

Pour conclure 

Ensemble tout est possible,

Ensemble en acceptant des responsabilités

Ensemble en étant force de proposition

Ensemble en acceptant de sortir de sa zone de confort

Ensemble avec respect et bienveillance,

Ensemble dans les moments difficiles

Ensemble faisons notre part avec passion et 
enthousiasme

Soyons porteur d’un message d’espérance
Soyons Lions
En décembre ce sera le moment des fêtes Je vous 
souhaite de passer de joyeuses fêtes avec vos 
familles et vos amis.
Je vous prie de croire à toute mon amitié

2

Hervé CADIN  
Gouverneur 2023/2024 

District 103 Ouest



3

Année 2023-2024
Compte rendu de l’Assemblée Générale 

du district 103 Ouest  
du 30 septembre 2023 

au Centre Culturel 2 rue de Strasbourg   
35500 VITRÉ

L’Assemblée Générale est ouverte par le Gouverneur 
Hervé Cadin à 10 h 10.

Rapport Moral de l’Immédiat Past Gouverneur David 
Chouteau.

David Chouteau présente son rapport moral.

Rapport financier de l’exercice 2022-2023 par le 
trésorier Michel Dubois.

Michel Dubois présente le rapport financier de l’année 
faisant apparaître un résultat négatif de 32 000 €. (voir 
supplément des Echos joint à ce numéro) 

Suite à ce rapport une séance de questions-réponses 
commence. Quelques précisions sont apportées par 
David Chouteau et Michel Dubois. L’ordre du jour ne 
permet pas de répondre à toutes les questions. Michel 
Dubois et Paul Tersiguel se tiennent à la disposition 
des Lions pour y répondre dans l’après-midi, un stand 
est prévu à cet effet.

Rapport du contrôleur des comptes - Luc Goillandeau.

Présentation des candidatures aux postes des DG et 
VG par Anne-Marie Maysonnave.

La commission des nominations après s’être réunie a 
validé les candidatures de :

Poste DG  2024 - 2025 Bernard Chenudet 
Poste 1er VG 2024 - 2025 Josiane Donval 
Poste 2ème VG 2024 - 2025 : Pierre Jean Allaume  
Thierry Yves Babin 
Chacun des candidats se présente durant 5 min.

Vote électronique
Présentation par Béatrice Pinta des modalités du vote 
électronique 

Puis vote par les Lions accrédités.

Clôture des votes à 11 h 15. 

Résultats des votes : 130 Votants 

Approuvez-vous le rapport moral : Oui : 91 - Non 20 
Abstention 13 - non-affiché 6.

Approuvez-vous le rapport financier : Oui : 15  
Non 91 - Abstention 18 – non affiché 6.

Élection au poste de Gouverneur 2024-2025  
Bernard Chenudet 
Oui - 118 (90.77%) - Non 1 (0,77 %)  
Abstention 5 (3.85%) - non affiché 6

Élection au poste de  
Première Vice-gouverneur 2024-2025  
Josiane Donval 
Oui - 115 (88.46%) - Non 5 (3,85%)  
Abstention 4 (3.08%) - non affiché 6.

Élection au poste de  
Second Vice-gouverneur 2024-2025
Candidats Pierre Jean Allaume et Thierry-Yves Babin 

Pierre-Jean Allaume :    41 voix   31,54%

Thierry-Yves Babin :    79 voix 60,77%

Abstention :                      4 voix

Non affiché :                     6 voix 

A l’issue des résultats, le Gouverneur annonce la 
fermeture de l’Assemblée Générale du district 103 Ouest

Information complémentaire  
non transmise lors de l’AG :

Le Conseil d’Administration, réuni le 29 septembre, 
a voté à l’unanimité des présents le report à nouveau 
des résultats 2022-2023.

Hervé CADIN  
Gouverneur 2023/2024 

District 103 Ouest



Christian Colombo,  
idéaliste ou réaliste ?
Un homme qui se présente comme « habitant le 
plus beau pays avec 208 régions où le soleil brille 

toujours, un pays habité par 1 400 000 
personnes qui parlent la langue du cœur » 
peut-on le croire ?

Cet homme-là, a réussi à capter notre 
attention pendant 19 minutes, en parlant une langue 
compréhensible par chacun de nous. Pourquoi ?

Il a habilement décliné ce qu’il est, ses valeurs, ses croyances et on a entendu, dans son propos, ce que nous 
sommes, nos valeurs, nos croyances.

Car c’est de l’Identité LIONS dont Christian Colombo nous a entretenu.

L’Identité qui permet au LIONS International, « société stable » d’être toujours là 100 ans après.  
Une société qui s’appuie sur « son mythe fondateur, le mythe de Melvin Jones », « une idéologie avec des valeurs 
humanistes » et aussi de « l’utopie ».

Il nous a rappelé nos valeurs : « amitié, humanité, humilité » qui doivent être solides dans un monde bouleversé. 
Mais aussi le devoir d’aller vers l’autre, sans porter de jugements, chacun étant riche de ses différences. Donc 
n’hésitons pas « à inviter des personnes à nos rejoindre pour aller ensemble à la recherche de notre humanité, 
pour partager des objectifs communs et pour partager nos réussites ».

Christian Colombo a salué l’engagement des Léos pour lesquels nous devons être attentifs « afin qu’ils réussissent 
leur vie, qu’ils soient heureux et qu’un jour reviennent vers le berceau LIONS ».

A la fin de son exposé, Christian Colombo a reçu des applaudissements nourris,  
car ses propos ont résonné en chacun de nous. Il nous a pour certains convaincus, pour d’autres interrogés, mais 
ne nous a pas laissés indifférents. Je crois, au final qu’il est réaliste et idéaliste !

Josiane DONVAL

CONFÉRENCE-DÉBAT de VINCENT FLIBUSTIER
Nous avons assisté à une conférence-débat de grande qualité, lors du Congrès de Vitré qui a passionné les amis 
présents.

Vincent Flibustier, jeune développeur web, fondateur du site satirique Nordpresse lutte contre la désinformation, 
contre les fakes news sur les réseaux sociaux et contre les théories du complot.

Il s’est rendu compte que les gens étaient crédules et que les fakes news étaient un problème pour nos 
démocraties, pour notre vivre ensemble, bref pour notre société en général.

Durant la période du COVID, il a été prouvé que les désinformations pouvaient tuer des gens. Aux 
Etats Unis, ingérer de l’eau de javel pour soigner la maladie a été pour certains une méthode 
quelque peu radicale.

Tout au long de son intervention, Vincent Flibustier a éveillé nos consciences pour combattre 
ce fléau des fakes news et pour se protéger par des gestes barrières intellectuels.

Comment comprendre les fakes news, comment les détecter, comment les vérifier et savoir 
pourquoi et comment elles se diffusent dans notre quotidien?

Après cette conférence, sur ce sujet d’actualité, nous voilà mieux armés pour 
promouvoir un environnement d’information 
sain et éclairé.

Bernard CHENUDET
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Dans le cadre de son projet Alzheimer  
« Aidons les Aidants»,  

le Club de Perros-Guirec, en partenariat  
avec l’association Lions Alzheimer  

et la ville de Perros-Guirec,  
organise une formation gratuite appelée 

«ENTRAIDE».

Photo réalisée lors de la conférence de presse 
du 2 octobre 2023

Ce programme « ENTRAIDE »a été créé par des 
psychologues de l’Institut de la Mémoire et de la 
Maladie d’Alzheimer – IM2A – de l’hôpital de La 
Pitié-Salpêtrière à Paris au sein du service du 
Professeur Dubois. Son financement a été assuré 
par l’association Lions Alzheimer.

L’objectif de ces échanges est de soutenir les 
personnes aidantes, de leur apporter des outils 
de compréhension de la maladie et de les aider à 
résoudre les difficultés au quotidien qu’elles sont 
susceptibles de rencontrer.

Depuis le lundi 16 octobre 2023, au sein d’un groupe 
de 11 personnes animé par deux psychologues 
cliniciennes, Entraide, Convivialité et Bienveillance 
sont les axes principaux des échanges qui se 
mettent en place.

ALZHEIMER « AIDONS LES AIDANTS »

  Profitez de la formation gratuite “Entraide” 
  Animée par deux psychologues le troisième lundi de chaque mois. 

Les 7 séances de formation auront lieu: 

  Lundi 20 novembre 2023 – 10 h00 à 12 h 00 
Mieux comprendre la maladie 

 Lundi 18 décembre 2023 – 10 h 00 à 12 h 00 
Savoir gérer son stress 

 Lundi 15 janvier 2024 – 10 h 00 à 12 h 00 
Appréhender les troubles de la mémoire 

 Lundi 19 février 2024 – 10 h 00 à 12 h 00 
Maintenir les activités de la vie quotidienne 

 Lundi 18 mars 2024 – 10 h 00 à 12 h 00 
Gérer les troubles psychologiques et comportementaux 

 Lundi 15 avril 2024 – 10 h 00 à 12 h 00 
Rechercher du soutien et se préserver (Partie 1) 

 Lundi 20 mai 2024 – 10 h 00 à 12 h 00 
Rechercher du soutien et se préserver (Partie 2) 

Si besoin, l’accueil du patient est possible pendant chacune des sessions de formation. 

Salles du Club des Navigateurs 
Galerie du Linkin, 65 rue Anatole Le Braz, 22700 Perros-Guirec 

Information et Inscription auprès de  Yvan Bonnet, 06 83 58 13 94, yvan.bonnet@wanadoo. fr 

  ALZHEIMER «  AIDONS LES AIDANTS » 
    Avec le Lions Club de Perros-Guirec 

Vous accompagnez un proche atteint 
de la maladie d’Alzheimer  

 

Ainsi, le troisième lundi de chaque mois, le groupe va se 
retrouver. La formation se compose de 8 séances.

Pour avoir des informations concernant la formation Entraide :

Yvan Bonnet, Lions Club de Perros-Guirec  
Tel: 06 83 58 13 94 
Email : yvan.bonnet@wanadoo.fr
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 DISTRICT 103 EST 

CRÈCHE ET JARDIN D’ENFANTS POUR 120 PETITS PENSIONNAIRES  

Le 6 février 2023, un séisme d’une intensité de 7,8 sur 
l’échelle de Richter frappait la Turquie faisant 50 000 
morts, 120 000 blessés et plus de 1,5 mllion de sans-
abris. 
 
La réactivité des Lions de France a été immédiate.  

350 000 € de dons ont été collectés par l’intermédiaire 
de notre Fondation Internationale, la LCIF, qui ont 
permis de financer 93 maisons containers pour relo-
ger des populations dans la détresse. 

Aujourd’hui, le pays meurtri par ce terrible sinistre se re-
construit et les besoins sont immenses. 
 
Les enfants ont été les plus affectés par cette catastrophe 
et leur offrir des conditions de vie meilleures est une prio-
rité. Les Lions locaux en partenariat avec la municipa-
lité de Mersin envisagent la construction d’une structure 
d’accueil pour 120 petits pensionnaires faisant office de 
crèche et de jardin d’enfants. Bien que s’impliquant finan-
cièrement dans ce projet, leurs moyens sont insuffisants.  

Dans la continuité de ce qui a été fait l’an dernier et des 
liens d’amitié qui nous unissent, le Conseil des Gouver-
neurs 2023-2024 a décidé de soutenir ce projet présenté 
et géré par la LCIF et de signer un protocole d’engage-
ment avec le District Multiple 118 Turquie et la LCIF pour 
financer ce bâtiment dont la construction devrait démarrer 
début mai 2024. 
 

Il s’agit d’un bâtiment de 1.700 mètres carrés environ,   

disposant de tous les équipements nécessaires pour offrir 
un cadre de vie agréable à ces jeunes enfants.  

Toute la logistique et l’entretien seront assurés par 
les Clubs Lions Locaux, il y a 20 clubs Lions et 6 Leo 
clubs dans cette région. 
 
Nous sollicitons la générosité de tous les clubs pour per-
mettre de réaliser ce magnifique projet qui apportera du 
bonheur à de jeunes enfants marqués très tôt par un ter-
rible destin. 

Ce jardin d’enfants sera identifié comme celui du DM 
103 France et fera une nouvelle fois rayonner les Lions 
de France, témoignant ainsi de leur générosité et leur 
solidarité. 
 

Nous comptons sur votre soutien et vous en remercions. 
 
Pour soutenir ce projet il suffit de faire un don selon 
les modalités habituelles : 
Virement au trésorier de district en précisant 
LCIF : projet jardin d’enfants en Turquie  

Contact : Mireille ZWILLER 
mireille.zwiller@gmail.com 
Coordinatrice LCIF District 103 EST  
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Message à l’ensemble 
des Lions et Léos
Chères amies, chers amis Lions et Leo, 

Notre district 103 Nord est cruellement touché en ce moment par 
des inondations qui ont succédé à la tempête de ces derniers jours. 

Nombre d’habitants du littoral et du territoire intérieur du Pas de Calais et du Nord sont toujours 
submergés. 

Dans ce cadre, notre district 103 Nord et les clubs concernés sont à l’œuvre  
pour venir en aide aux sinistrés. 

Dans un premier temps, en attendant la remontée des besoins, vous pouvez envoyer vos dons 
par virement ou par chèque en indiquant « Inondations district Nord « à : 

Comptant sur votre soutien  
Bien amicalement 

Les coordonnées bancaires à utiliser 
pour les virementssont les suivantes : 

IBAN FR76 1870 6000 0097 5494 0878 159 
Code swift AGRIFRPP887 

Alain Delevallée 
Trésorier district 103 Nord  
Résidence Le Parc - Appartement 29  
20, rue des Pochonnets  
59400 Cambrai 

Bruno DECHERF  
Gouverneur 103 Nord 2023/2024
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Un projet Lions Européen
Bouge pour ta planète 
Move For the Planet
Cette manifestation née en 
Allemagne en 2022  
devient internationale.  

C’est une campagne de collecte 
de fonds (fund raising run)  
au profit de projets  

pour l’environnement. 
La suisse a rejoint cette manifestation en 2023, la 
France et la Belgique pour l’édition de 2024.  
A venir, d’autres pays d’Europe.

« Move for the Planet » c’est marcher, courir, nager, 
rouler en bicyclette ou en chaise roulante, mais c’est 
aussi un tournoi de foot, l’important étant de bouger selon 
ses capacités physiques. Ce n’est pas une compétition.

« Move for the Planet » se vit de manière décentralisée, 
localement, seul ou en groupe, dans le but de soutenir des 
projets de protection de l’environnement. Les participants 
s’inscrivent sur une plateforme Internet, choisissent le 
projet à soutenir financièrement et inscrivent leur résultat 
après leur activité. 

Trois projets sont ciblés pour la France dont deux dans 
notre pays, un troisième à l’international

1 - Canal du Midi, patrimoine à préserver
La maladie du chancre coloré ronge les platanes du 
canal du Midi. 

Petit à petit, les arbres se dessèchent et meurent sur 
pied. Maladie incurable, il n’y a pas d’autres solutions que 
d’abattre les platanes malades ou morts du canal et de 
reconstituer patiemment sa voûte arborée par de nouvelles 
essences, protéger la biodiversité et léguer aux générations 
futures un nouveau visage de la canopée du canal.

2 - Haies, source de biodiversité
A cause de la sécheresse, notre terre est en train de 
craquer.

Face à cette urgence, le WWF lance une campagne pour 
l’agroécologie.

La plantation de haies permet 
notamment de régénérer les 
sols, de retenir l’eau et de faire 
revenir la biodiversité dans les champs.

10 € = 2 m de haie

3 - Un bon poêle sauve les forêts  
(opération internationale commune à l’Europe)

Dans les zones rurales , le bois reste la principale source 
d’énergie pour plus de 60% de la population des pays 
du Sud. Un poêle plus performant peut faire économiser 
80% de bois et permet de limiter la déforestation.

« Move For the Planet » est simple à mettre en œuvre, 
il suffit de s’inscrire… Elle peut se réaliser seul ou en 
équipe, avec sa classe, ses collègues, son club de sport 
ou une institution. Les Clubs Lions peuvent en faire leur 
action lors de la journée des Lions le 8 juin en organisant 
une marche collective à laquelle ils invitent un large 
public ou tout autre activité physique sans compétition

8
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Les constats
• Les besoins dans le monde augmentent, nous le 

constatons tous autour de nous. Pour répondre à 
ces besoins, la présence des Lions doit progresser 
partout. C’est être plus nombreux sur les territoires 
pour mieux servir.

• La société évolue dans tous les domaines de la 
vie, nous devons nous adapter à ces évolutions pour 
continuer à servir et pour augmenter l’impact du Lions 
International.

• Quelques chiffres en France : 75% des clubs ont 
des difficultés de recrutement, 70% des clubs ont une 
moyenne d’âge de 65 ans et plus, l’année dernière 
70% des clubs n’ont pas accueilli de nouveau membre 
et seulement 30% des Lions ont parrainé un membre 
ou plus. Les modalités de fonctionnement des clubs 
vieillissant n’attirent pas les plus jeunes (40-55 ans).

Dans le district Ouest
• « Nous sommes tous concernés et tous responsables 

: les membres Lions, les clubs Lions et le District » 
• Les objectifs du district pour cette année Lions : 

créer 4 nouveaux clubs ou branches de clubs et 
parrainer 150 nouveaux membres Lions dans les 
clubs existants, c’est-à-dire que chaque club du district 
accueille de 1 à 3 membres nouveaux d’ici au 30 juin 
2023. Pour cela, il suffit que chacun d’entre nous se 
mobilise et agisse dès maintenant.

• Pour y arriver : les Lions parrainent de nouveaux 
Lions, les clubs accueillent de nouveaux membres 
Lions adhérents, le district ajoute de nouveaux clubs 
ou branches de clubs, les clubs s’adaptent et s’ouvrent 
à la diversité de la population des territoires.

AGISSONS TOUS ENSEMBLE 
• Chaque Lion est un parrain potentiel : engageons-

nous à coopter un membre ou plus
• Chaque club accueille un ou deux nouveaux membres 

chaque année : soyons plus forts pour servir
• Chaque club adapte ses modalités de fonctionnement 

pour accueillir et faciliter l’implication des membres : 
gardons nos membres ! 

PARTICIPONS AU COLLECTIF 
• Des Lions volontaires acceptent des responsabilités 

dans les clubs ou dans le district : développons nos 
compétences, mettons-les au service du collectif, 
responsabilisons-nous !

• Des Lions volontaires confirmés acceptent de 
s’engager dans des fonctions auprès des clubs et du 
district : 

• Devenez LIONS GUIDE pour accompagner la 
création de nouveaux clubs

• Rejoignez l’équipe des Animateurs Formation-
Leadership pour informer et former les Lions du 
district ouest

POUR ALLER PLUS LOIN
• Pour en savoir plus sur la mission 1.5 c’est ICI
• Pour parrainer un membre, pour bâtir un projet de 

club / faire évoluer le fonctionnement du club c’est ICI:  
• Pour créer un club : contactez votre président(e) 

de zone et un des chargés de mission Extension des 
effectifs EMEX et aussi 

• Pour suivre des forums, ateliers, conférences sur 
le parrainage, la création de club, sur les fonctions 
d’officiels de clubs, pour les nouveaux Lions c’est ICI

• Pour proposer votre candidature comme LION 
GUIDE ou comme Animateur formation- leadership 
 contactez Christine Vigneaud, coordinatrice 
EML Formation - Leadership du district 103 Ouest 
ch.vigneaud.d103w@sfr.fr 

Christine Vigneaud 
coordinatrice EML Formation  
Leadership du district ouest

La MISSION 1.5 vous connaissez ?

L’objectif de la mission 1.5 : 
Au 1er juillet 2027, le Lions International 

comptera 1.5 million de membres dans le monde.  
Actuellement nous sommes 1.4 million de Lions dans le monde
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Les gilets Lions passent au jaune !
Depuis plusieurs années les Lions français sont reconnaissables à 
leurs gilets bleus, un accessoire vestimentaire qui les rend identifiables, 
notamment lors de manifestations publiques.
Cette spécificité bien française nous éloigne cependant de l’identité 
visuelle internationale avec les gilets «bouton d'or».
C'est la raison pour laquelle, nous proposons aux clubs et aux Lions qui 
souhaitent renouveler ou compléter leur garde-robe, d’adopter dès à 
présent un gilet «bouton d’or» afin de mieux revendiquer physiquement 
notre appartenance à notre ONG internationale, à l’instar des autres 
Lions du monde.

Ces nouveaux gilets sont dès à présent disponibles dans la boutique de notre district à partir 
de 20 €, franco de port à partir de 20 exemplaires.
►►► Ce prix unitaire est naturellement négociable, directement avec notre fournisseur, dès 
lors que vous organisez des commandes groupées afin d’obtenir des conditions tarifaires 
encore plus avantageuses.
Il sont à commander directement auprès du fabricant, sans autres intermédiaires au moyen 
du bon de commande à télécharger ICI. 

DESCRIPTION 
Gilets jaunes Polyester avec liseré bleu tout autour 
2 poches jaunes avec liseré bleu 
MARQUAGES
•  En cœur : broderie du logo Lions Club (13 cm de large)
• Au dos : sérigraphie «Lions International» (texte 28 cm) 

Nouvelle tenue des Lions français

► Ce marquage «Lions International» est essentiel 
car il permet de rendre visible notre raison sociale, 

dès lors que notre logo Lions  
n’est pas suffisamment reconnu du grand public.
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Poursuivons notre objectif : Faire participer un maximum 
de jeunes sur ces concours et valoriser au sein de nos 
clubs l’intérêt et les compétences acquises pour tous les 
élèves qui participent à ces concours. Ils favorisent leur 
créativité. Merci pour votre engagement qui nourrit notre 
démarche au service de tous ces élèves qui concourent 
pour l’éloquence, pour l’environnement, pour la poésie, 
pour la musique, avec nous les LIONS. Créons des liens 
avec L’Ecole qui s’ouvre à son environnement local via 
les associations notamment, créons des liens avec les 
institutions de notre territoire également. J’ai un vœu 
qui me tient à cœur, que chaque club puisse organiser 
au moins un concours, ceci nous permettrait à nous 
membres des clubs, d’accorder une place centrale à nos 
jeunes. Les jeunes sont le présent.
Mes amies, chargées de mission Marie-France Calarnou 
pour le roman régional,  
Joëlle de Stadieu 
pour l’éloquence 

et Brigitte Soubrié pour la musique demeurent bien 
évidemment, à votre disposition. Je reste aussi disponible, 
cela va de soi. Je réponds à toutes vos interrogations.
Pour ce qui concerne le concours d’Affiches de 
l’environnement, il serait bon, une fois le prix remis, 
d’aller plus loin avec la ou les écoles pour organiser 
des projets de votre choix en faveur de l’environnement 
et la préservation de notre la planète : mise en place 
pourquoi pas d’un espace troc de vêtements  dans un 
collège, aider à la mise en place de cyclo/chargeurs…. 
Vous avez très certainement une multitude d’idées…. 
J’en suis certaine.  
Nous aurons aussi l’opération « Move for the Planet – 
Bouge pour ta Planète » en mai juin 2024. 
Belle année LIONS à chacune et chacun de vous et bien 
sûr, prenez beaucoup de plaisir avec tous ces concours 
pour nos jeunes qui représentent une force vive. 
Amicalement à vous toutes et tous,

Eliane Martin,  
Déléguée à la Commission Nationale Humanisme/Jeunesse/Culture 

et déléguée du Pôle Culture au sein du District 103 Ouest 
sous l’autorité d’Hervé Cadin, 

gouverneur du district 103 Ouest

Chères amies, Chers amis LIONS,
Juste un petit rappel de nos concours. On y pense dans les clubs, on n’oublie pas…  

Les règlements de tous nos concours sont accessibles sur le site de notre district 103 Ouest.
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Chers amis,

Nous sommes réunis en ces lieux par les liens qui nous 
unissaient et qui nous uniront toujours à Jacques. 

Liens familiaux naturellement, et au nom de notre Gouverneur 
du Lions club Hervé CADIN en déplacement à l’étranger, et 
au nom de l’ensemble de son Cabinet et de tous les Past-
Gouverneurs de notre District, nous adressons à sa famille, 
à ses enfants, petits-enfants, arrières petits-enfants, frères 
et sœurs, à leurs conjoints, à Hélène, toute notre affection et 
notre compassion pour l’immense perte que vous subissez. 

C’est aussi la nôtre par les liens amicaux que nous les 
membres du Lions club du district Ouest de notre pays avons 
pour Jacques. 

Le Lions International fut créé il y a plus de cent ans durant 
les temps abominables de la Grande Guerre pour relier les 
hommes au-delà des frontières et leur permettre de servir et 
venir en aide aux autres. 

C’était l’engagement de Jacques au sein de notre organisation 
qu’il avait rejoint il y a bien plus de quarante années. 

Quarante années donc où d’abord membre du club Lorient 
Océan de 1980 à 1998, il imprégna le Lionisme de son 
énergie et de son expérience. 

Président de son premier club en 92-93 puis encore du club 
Hennebont Blavet qu’il rejoignit plus tard, il fut également 
fondateur de deux clubs mixtes, La Baule Grand Large 
et Hennebont Pays d’Orient, dont les deux premières 
présidentes se prénommaient Hélène, petit clin d’œil 
involontaire à toi Hélène… 

Et puis Gouverneur de notre district Ouest durant l’année 
Lion 2004-2005, et protocole du Conseil des gouverneurs 
cette année-là.

La devise de son fanion était : « Servir, c’est agir ensemble ». 
Tout un programme en cinq mots ! En 24 signes pour les 
adeptes des réseaux sociaux. Avec lui l’essentiel était dans 
le verbe juste qui toujours précédait l’efficacité de l’action.

Ces dernières années, il avait rejoint le club Vannes Mor 
Bihan. 

Pour nous les Lions et en quelques mots, Jacques fut 
membre des Cabinets de gouvernance de notre District 
depuis 1989, à divers postes, celui de conseiller de différents 
gouverneurs, comme membre de plusieurs commissions 
nationales, comme membre également de commissions 
internationales et francophones, il avait l’expérience de 
l’Asie et quelques autres continents encore, membre aussi 
de commissions d’Actions sociales, comme responsable 
délégué à l’Association Française contre les Myopathies - 
l’AFM Téléthon pour l’exprimer plus simplement - et cela de 
2011 à 2020, tant que les quatre centres de promesses de 

dons de notre District furent ouverts. Il en fut la cheville 
ouvrière tout au long de chacune de ces années, et 

de même durant les longs week-ends de chaque Téléthon 
annuel il visitait alors nos quatre centres de promesse de 
dons au prix de quelques centaines de kilomètres avalés 
de nuits comme de jours pour apporter son soutien et ses 
conseils avisés. 

Mais au-delà de ses engagements au sein de nos organes, 
il était aussi, et peut-être surtout le bienveillant éclairé et 
sage que tout lion pouvait contacter afin de recueillir son 
expérience, ses conseils ou tout simplement l’éclairage 
singulier de celui qui écoute et jamais ne juge.

Engagement total aux causes qu’il chérissait, bienveillance, 
altruisme et droiture, pour nous les Lions voilà qui était ce 
Breton à la tête dure comme ses convictions et au cœur 
tendre pour ses proches : Jacques Sioc’Han de Kersabiec.

Il avait également choisi de servir au profit des enfants du 
bout de la terre, au sein de LAVICAM, qui agit au Laos, au 
Vietnam et au Cambodge pour scolariser les enfants dans les 
meilleures conditions possibles et soutenir leurs familles par 
les actions de ce formidable rassemblement de compétences. 
Je sais que bien des membres de cette association sont 
parmi nous aujourd’hui.

Je terminerai enfin par ses liens particuliers avec celle qui 
est devant vous cet après-midi si triste de souvenirs partagés 
avec lui. 

Il m’appelait son « bon petit soldat » sachant les liens qui 
tous deux nous unissaient avec la grande muette de l’air, de 
mer et de terre. Il aurait pu être mon colonel ou mon général 
lorsqu’en 2004-2005 il devint Gouverneur, comme j’aurais pu 
l’être pour lui en 2015-2016 lorsque je le devins à mon tour. 

Mais dans le Lionisme rien de tout cela : nous servons 
sans notion hiérarchique avec l’humilité de l’engagement et 
du don de soi et chacun sait ici ce que voulait dire servir 
pour Jacques et comment dans toutes ses actions au sein 
de notre mouvement il déclinait toutes les faces du verbe « 
servir » lorsqu’elles sont tournées vers celui qui souffre. 

Il s’engageait à fond, avec intelligence, détermination, 
ouverture d’esprit et toujours humour, qui parfois devenaient 
humeurs mais qui toutes se soldaient par sa gentillesse et sa  
bienveillance. 

Jacques tu nous quittes mais pas ton esprit  
et pas dans nos cœurs.

Obsèques de Jacques de Kersabiec  
17 juillet 2023
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LAVAL GUY DE LAVAL - Soutenir le projet Diwom au Cameroun 
Appel aux dons auprès des Lions et des clubs

LAVAL GUY DE LAVAL 
Soutenir le projet Diwom au Cameroun : appel aux dons auprès des Lions et des clubs 
   

Le projet humanitaire DIWOM – CAMEROUN d’un coût total de 91 290 € au Cameroun comprend 
la construc�on de deux salles de classes avec un local toiletes et lavabos au C.E.S, un centre de 
santé équipé par les Lions, deux forages pour des puits d’eau potable. Il faut ajouter 12 000€ pour 
l’acheminement et frais de douane du conteneur de matériels d’équipement. 
 
Actuellement, le projet en lui-même est financé, le conteneur de matériels est prêt à Laval (53) 
pour être envoyé mais il manque encore les fonds pour le transport du conteneur de matériels 
et d’équipement du centre de santé soit 12 000 euros. Nous espérons votre sou�en pour ce 
projet.  
 

Ce projet relève des causes du Lions Interna�onal et de la Fonda�on 
interna�onale : la santé, l’éduca�on, la jeunesse, la faim, l’aide 
humanitaire et mérite le sou�en des Lions du District Ouest et de France. Il 
va permetre à 6 000 habitants de la localité de Diwom et des villages 
limitrophes, situés à plus de 30 km de Douala, de bénéficier 
d’infrastructures vitales et adaptées à l’évolu�on c’est-à-dire des soins médicaux de qualité, un accès à l’eau potable 
indispensable pour la survie et une éduca�on des jeunes nécessaire pour leur avenir. 
 
POUR FAIRE UN DON : Un compte DIWOM a été ouvert à Médico Lions de France, tous les chèques libellés à l’ordre de 
« Médico Lions de France - projet Diwom » sont à envoyer à Médico Lions de France, 457 rue des Chan�ers 76600 Le 
Havre. Chaque donateur individuel recevra un reçu fiscal à la demande. Les clubs Lions qui par�cipent ont toute notre 
reconnaissance. MERCI !  
 

              
 
Le projet est porté par le Club Laval Guy de Laval - District 103 Ouest - en partenariat avec le club Lions Douala Wouri au 
Cameroun - District 403 B1 - qui apporte l’aide logis�que et matérielle sur le terrain, l’associa�on « Les mains tendues » 
de Douala qui vient en aide aux popula�ons les plus vulnérables, garante de la bonne u�lisa�on des dons financiers et 
en nature accordés, et le concours indéfec�ble de Lions Ami�és Village et de Médico Lions de France 
htp://www.medico-lcf.org  

 

       
 
Pour le club Laval Guy de Laval 
André Pelle�er, Responsable humanitaire et Médico Lions de France 
Chris�ne Vigneaud, Responsable communica�on 
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LA FAIM
Une des cinq causes mondiales de 

la fondation internationale LCIF pose 
des défis importants pour l’humanité 
et nous pensons qu’il nous revient 

aujourd’hui d’y faire face.  

Les Lions œuvrent pour l’épanouissement de l’être 
humain et savent le lourd impact de la faim  

et de la malnutrition dans le monde.

Pour cela j’invite tous les clubs à se mobiliser pour 
endiguer la progression de cette situation.

EN PARTICIPANT
Au niveau local
• à la collecte d’aliments en association avec les 

banques alimentaires
• Participer à la préparation et distribution de repas
• Créer des jardins communautaires
• Organiser une animation sur les bonnes habitudes 

alimentaires 
• Sensibiliser  aux problèmes de malnutrition par 

des conférences
• Soutenir toute autre action de service liée à la 

malnutrition.

Au niveau international
• Participer au soutien financier des actions et projets 

de malnutrition de la LCIF et du SOC (Science Outil 
Culture)

Je vous remercie de bien vouloir me tenir informé 
de vos initiatives de club sur cette cause et 

n’oubliez pas de compléter votre RAC  
(Rapport d’Activité des Clubs).

Jean-Claude NOËL 
Chargé de Mission LCIF Lutte contre la Faim

Délégué SOC International
SAINT BRIEUC GRIFFON

Tél.  02 96 23 10 39 – 06 75 21 58 47

Quelques chiffres
 815 millions de personnes 
souffraient de la faim en 2021 
soit 9,8% de la population 
mondiale
 155 millions d’enfants de 
moins de 5 ans présentent un 
retard de croissance liée à la 
malnutrition
 1/3 de la production 
annuelle de nourriture est 
perdu ou jeté durant la chaine 
d’approvisionnement
 33 % des femmes en âge de 
procréer souffrent d’anémie

Notre objectif : donner à tous accès  
à une alimentation saine.

La France n’est pas épargnée par cette situation de 
faim et de la malnutrition, la période actuelle risque 
de multiplier les besoins des plus fragiles.

TÉLÉTHON ET BOÎTES TIRELIRES.
Le week-end TÉLÉTHON s’approche  
et la collecte des boîtes tirelires aussi.
Nous avons préféré, cette année, que chaque club :
• ouvre ses boîtes  

(un ouvre-boîte domestique fait très bien le job).
• compte les pièces et envoie le montant de la collecte, 

au trésorier de district Paul Tersiguel,  
par virement bancaire UNIQUEMENT,  
en n’oubliant pas de préciser le nom de votre club  
et la mention «Téléthon».

« Les petits ruisseaux faisant les grandes rivières »,  
ne soyez pas déçus des petites sommes récoltées  
parfois dans les boîtes,  
le montant total vous sera communiqué ultérieurement.

Merci à chacune et à chacun de votre engagement  
dans cette noble action.
Recevez toute mon amitié.

VOTRE DON AU TÉLÉTHON 
MULTIPLIE LES VICTOIRES

carcar ensembleensemble 
on peut tout changer
on peut tout changer

8 ET 9
DÉCEMBRE
2023

AFFICHETTE BOÎTE TIRELIRE 2023.indd   1AFFICHETTE BOÎTE TIRELIRE 2023.indd   1 21/08/2023   11:42:1621/08/2023   11:42:16

Josiane DONVAL 
2nd Vice-Gouverneur. 

Déléguée EMS.
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Afin de contribuer 
au financement de 
nos futurs projets 
environnementaux nous 
proposons aux clubs qui 
le souhaitent de mettre 
en place une action de 

récupération de vieilles radiographies. 
Un partenariat est en place avec la société Recycl- M 
qui gère la logistique et rémunère les radios.

Le principe est simple : un conteneur de 200 kg 
(80x60x110) à roulettes est livré gratuitement dans un 
local abrité. Des caisses sont également fournies pour 
aider à la collecte. Lorsque le conteneur est plein le 
prestataire le récupère… Il n’y a pas de délai. Certains 
clubs Lions font l’opération depuis plus de… 8 ans.

Chaque conteneur de 200 kg est valorisé environ 400 €…

Nous avons déjà mis en place 5 conteneurs et plusieurs 
clubs sont prêts pour faire l’action.

Les clubs intéressés peuvent me contacter 
afin de recevoir les informations 

nécessaires.

Bon recyclage !

Quelques informations sur notre partenariat avec l’ONF
Le premier projet à Saint Aubin du Cormier (Rennes) est finalisé. Le second en forêt de Longuenée (Angers) est en 
cours. Pour ces deux réalisations nous n’avons pas à ce jour bouclé le financement, en particulier, nous n’avons 
pas recueilli suffisamment de fonds de la part des clubs. Merci à tous les clubs d’apporter leur contribution.

Un troisième projet sur la biodiversité en forêt de Coat An Noz (Côtes d’Armor) nous est proposé par l’ONF ; il 
est en attente d’engagement de financement par les clubs avant la signature par notre gouverneur.

Rappelons que nous sommes engagés pour 4 ans par une Charte de Partenariat avec l’ONF. Celle-ci nous 
oblige à aider l’ONF jusqu’à juin 2026.Ces actions Environnement correspondent à nos objectifs de Lions et 
répond à la priorité de Patti Hill notre présidente Internationale.

Nous comptons sur vous… !
Devenez un Club Environnement et faites parvenir vos participations  
à notre trésorier en précisant : Fil Vert ONF

Environnement  
Fil vert

 
 

Action recyclage  
radiographies

Patrick JOURDAIN 
Délégué Commission Nationale Environnement 

06 09 71 82 51 - pjd@pjd.fr

 
 

Partenariat Stellantis 
et Marche verte

Un projet national de partenariat est en cours entre la 
société Stellantis et le Lions International/Défi pour 
l’environnement. Cet accord permet aux salariés de cette 
société de venir participer à des actions Lions autour 
de l’environnement. La seule usine du groupe de notre 
District se situe près de Rennes. Dans cette perspective 
une Marche verte a eu lieu le vendredi 20 octobre dans 
les rues de Rennes : résultat : 6000 mégots soit 2,6 kg 
qui ont permis d’éviter la pollution de 3 000 000 de litres 
d’eau. Une dizaine de collaborateurs de Stellantis autour 
de la responsable RSE Mme Bertran ont été pilotés par 
le Léo Club de Rennes Émeraude ainsi que plusieurs 
membres du club de Rennes Centre. Cet événement 
important inaugure le partenariat sur notre District. Notre 
gouverneur Hervé Cadin, ainsi que notre PZ Maryvonne 
Girault, ont également participé à ce lancement.

Dans cet esprit l’ensemble du personnel de l’usine 
participe également à la collecte de vieilles radiographies 
pour le fond « Agir pour la Forêt ». 15



Cette année encore, les clubs ont la possibilité d’offrir 
à des enfants de familles modestes deux semaines de 
vacances au centre Kerber du Conquet. Rappelons qu’il 
s’agit de séjours multi activités en bord de mer (kayak, 
surf, pèche, activités de plage …) organisés autour d’un 
projet pédagogique pour des enfants de 7 à 12 ans.

L’investissement d’animateurs, de bénévoles et de 
familles, a permis de pérenniser le lieu et de développer 
l’épanouissement de plusieurs centaines d’enfants. 
La situation géographique et l’environnement sont 
incontestablement des atouts majeurs pour les enfants 
de ce Centre de Vacances dont la Fondation des Lions 
de France est propriétaire depuis l’année 2000.

Durant l’été 2023, le Centre Kerber a reçu 245 enfants 
de divers horizons. Le nombre d’enfants inscrits par les 
clubs du District Ouest augmente sensiblement chaque 
année. De 6 enfants présentés par 1 seul club en 2017, on 
a enregistré, en 2023, 23 enfants présentés par 9 clubs.

Pour les séjours 2024, ceux-ci seront proposés au 
même prix que ceux de 2023, soit 850 € par enfant 
(hors transport), ce coût pouvant être fortement réduit en 
fonction des participations des organismes sociaux (CAF, 
CCAS, Fondation des Lions de France, …). En outre, si le 
club est adhérent à VPA Ouest, le District Ouest participe 
au financement à hauteur de 100 € par enfant.

En attendant la diffusion d’une lettre circulaire 
spécifique à tous les clubs du district Ouest, toute 
information complémentaire peut être obtenue en 
s’adressant à la présidente de VPA Ouest Marie-
Christine Le Nouëne  
06 76 11 09 57.

Séjours de mer  
au centre de vacances  
Kerber du Conquet
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LA BAULE OCÉANE

Le dimanche 8 octobre 2023, notre Club a organisé un 
LOTO dans le cadre de «OCTOBRE ROSE» au profit de 
la Ligue contre le cancer 44 de Nantes-Saint-Nazaire 
représentée par sa présidente Marie-Christine Larive, 
venue spécialement  pour nous informer des actions de 
la Ligue, en particulier l’accompagnement adapté visant 
à améliorer la prise en charge et la qualité de vie pendant 
et après la maladie.

Cet après midi là, 400 personnes sont venues, dont un 
certain nombre était concerné par l’action. 

Le résultat de cette journée permettra de donner 2 000 € 
à cette association.

Les Présidents des clubs de la Presqu’île guérandaise 
étaient réunis le lundi 17 juillet au club house du club 
La Baule Côte d’Amour, pour remettre un chèque d’un 

montant de 5 370 € à LiSA.

C’est grâce aux droits de jeu lors de notre compétition 
de golf sur le parcours d’Eric Le Breton en mai dernier, 
c’est grâce à la générosité de nos partenaires que nous 
avons pu ainsi, à petits pas certes, mais tel le colibri « Je 
le sais, mais je fais ma part » faire ce don à la Société 
française de lutte contre les cancers et les leucémies 
de l’enfant et de l’adolescent, parce que, aujourd’hui 
encore, près de 2500 enfants sont atteints de cancer ou 
de leucémie chaque année. Ce don nous a dit William 
Guihard en responsabilité de LiSA, est fléché pour un 
projet de recherche qui sera effectué par un chercheur du 
CNRS, afin de découvrir des biomarqueurs précoces des 
lymphomes et leucémies des enfants. C’est pourquoi, 
l’an prochain, avec les golfeurs et avec nos partenaires, 
nous espérons faire un don encore plus fort.

Notre mission à nous les Lions, SERVIR, rien de plus 
naturel et de plus précieux nous semble-t-il. 

C’est ainsi que notre club a organisé sous l’égide de 
son président et de Philippe, un nouveau Lion actif au 
sein du Club, une Soupe des Chefs, action caritative 
à destination de l’Association LIBAMI ce samedi 
28 octobre, sur les deux marchés de La Baule. Une 
douzaine de restaurateurs de la Presqu’île ont répondu 
avec générosité et altruisme à notre sollicitation. Ils ont 
été présents et se reconnaissent dans le sens des autres.

LIBAMI ouvre une antenne à La Baule et œuvre auprès 
des familles du quartier de Nabaa à Beyrouth pour 
répondre aux besoins éducatifs des jeunes, des enfants 
pour les sortir de la rue, pour les scolariser, pour subvenir 
aux besoins de première nécessité sans oublier l’aide 
médicale. LIBAMI accompagne avec bienveillance, 
proximité et amitié des familles les plus pauvres parmi 
les pauvres. 

L’association s’appuie tout comme nous les LIONS sur 
des valeurs de solidarité, d’esprit de partage. Cette 
association prône le respect de la personne humaine. 

Les Lions du Club dans un esprit de bienveillance, avec 
cœur, avec empathie ont répondu une nouvelle fois à cet 
appel certes lointain mais tellement prégnant, important. 
L’UNICEF nous dit « Au Liban, l’avenir des enfants est 
en suspens ». Dans ce pays, les crises se succèdent et 
la grande pauvreté s’enracine. Des familles luttent pour 
survivre. Il le fallait, nous l’avons fait. 

François Lefebvre et Philippe Cajet

Loto «Octobre Rose»

La soupe des Chefs
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Éducation, Environnement, Handicap
Pour la 3ème année consécutive, le Club a organisé 
son tournoi de golf au profit des œuvres sociales.

Lancée pendant la covid pour suppléer le Salon des 
Vins et de la Gastronomie, annulé deux fois, cette 
manifestation sportive est devenue incontournable en 
septembre.

Devant le succès, cette compétition a eu lieu sur deux 
jours, les vendredi 15 et samedi 16 septembre 2023, 
réunissant plus de 150 joueurs.

La première journée consacrée aux partenaires ayant 
réservé l’ensemble des trous s’est terminée par une 
remise de prix. A cette occasion, le club a remis un 
don de 6000€ à l’Ecole des Pôles pour son action au 
profit des écoles de St Malo et Dinan, en particulier 
des scolaires en situation défavorisée. 

Cette association a été créée pour accompagner 
les générations futures à s’engager sur le climat 
et, sensibiliser au dérèglement climatique par 
l’émerveillement, acteurs de demain, les générations 
futures seront les premières face aux conséquences 
du dérèglement climatique.

La seconde journée a permis, grâce aux dons des 
joueurs du club de Cast Pen Guen, de remettre un 
chèque de 2 951 € à l’association Quatre Vaulx Les 
Mouettes pour un projet « ateliers de musicothérapie » 
à destination des enfants et adolescents en situation 
de handicap et de vulnérabilité. Le but étant 
d’encourager l’expression individuelle et collective à 
travers la Musique.

Patrick JARDIN 
Président 2023-2024

Le Club mobilisé  
pour les enfants malades du cancer

Le Club a signé son premier partenariat avec l’association 
Soleil AFELT qui accompagne les enfants atteints de 
cancer et leurs familles.

C’est une première pour le Club. Dans le cadre de ses 
engagements pour la protection de l’enfance, l’association 
présidée par Jean-Marc Chauveau s’est engagée à soutenir 
durant trois ans l’association Soleil AFELT. Tous les fonds 
reçus par le Lions seront ainsi affectés à la recherche en 
service de pédiatrie, aux animations et soins de support 
pour les enfants hospitalisés et à l’hôpital partenaire de 
Lomé, au Togo. Pour lever les fonds, le Club a notamment 
organisé son premier loto, le dimanche 15 octobre aux 
Greniers Saint-Jean.
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ANGERS ROI RENÉ DINAN

LE GUICHET UNIQUE  
POUR VOS COMMUNICATIONS 

Les annonces de vos manifestations,  
de vos reportages  

sur vos actions humanistes et humanitaires  
qui ont pu être financées ou réalisées par 

votre club, seront publiées sur les différents 
supports de communication du District :  

site internet, réseaux sociaux,  
revues du District,  

si vous adressez textes et photos  
à cette adresse :  

polecom@lionsd103w.fr
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En SEPTEMBRE 2023
C’est la rentrée ! 
Les 2 et 3 septembre, pour la seconde année, nous avons tenu 
notre stand dépistage diabète lors de la foire annuelle de notre 
ville. Nous avons réalisé 480 dépistages. 

C’était l’occasion aussi de présenter notre Club, les actions et les 
causes du Lions International à tous les visiteurs. Nous avons 
remis également à Didier Reveau, maire de La Ferté Bernard (à 
droite sur la photo), le livret « Florilèges des action » qui nous a 
remercié, félicité et encouragé à continuer toutes nos actions. 

Le 14 septembre, lors de notre première statutaire, nous 
avons accueilli Josiane Donval notre second vice-gouverneur. 
Une belle soirée avec la joie de se retrouver et de présenter 
notre Club. Beaucoup d’échanges et de convivialité lors de 
cette soirée. 

Le 21 septembre, soirée Karting Inter Entreprise. 

Une nouvelle fois un grand succès ! Les deux circuits étaient 
pris. Le grand avec une course hommes, trois pilotes par Kart. 
Le petit circuit réservé aux femmes, un pilote par kart. Cette 
action était au profit de la recherche Enfants Cancers Santé et 
de la ligue locale contre le cancer (cancer du sein, en avance 
pour « octobre rose »). La remise des dons fera l’objet d’un 
prochain article.

Octobre 2023
12 octobre, une statutaire 
mixte pour accueillir notre ami 
Laurent Grange intronisé à cette 
occasion. Bienvenue dans notre 
Club et dans notre « famille » 
Lions International. 

LA FERTÉ BERNARD
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La Soupe des Chefs  
collecte près de 4000 € au profit d’APF 
France Handicap
Beau succès pour cette cinquième édition de la Soupe 
des Chefs d’Angers qui a su fédérer de nombreux 
acteurs au profit d’une belle cause.

Ce ne sont en effet pas moins de 31 restaurants et leurs 
chefs, une vingtaine de bénévoles des Lions et Léo Club 
d’Angers, ainsi que plusieurs membres représentant 
d’APF France Handicap qui se sont mobilisés samedi 
matin, sous la houlette enthousiaste de Marie Laure 
Bidet, membre du Club Angers Cité.

Si le soleil n’était pas au rendez-vous sur les marchés 
Lafayette et Leclerc, motivation et bonne humeur étaient 
de mise pour assurer la vente de 600 litres de soupe qui 
ont permis de collecter près de 4000 Euros. Un nouveau 
record pour cette opération !

L’intégralité des bénéfices vont être très prochainement 
remis à APF France Handicap.

L’association, qui fête ses 90 ans cette année, défend 
une société inclusive et solidaire. Elle a notamment pour 
mission de sensibiliser les institutions aux besoins des 
personnes en situation de handicap. «Et il y a encore 
tant à faire” indique Philippe Lescurieux, membre élu 
de l’antenne du Maine et Loire : “Rendez-vous compte, 
si nous pouvons nous rendre à Angers depuis Paris 
en moins d’une heure et demie, il nous est ensuite 
malheureusement impossible d’accéder aux bus Angevins 
par manque de quais permettant l’accès en fauteuil».

«L’association offre également tout un éventail de 
services» précise Inès Lebansais, directrice territoriale 
des actions associatives pour le Maine-et-Loire et la 
Vendée : «Nous défendons nos adhérents lorsque 
nécessaire, les accompagnons dans leurs démarches 
et leur proposons des activités pour rompre l’isolement. 
Nous avons également à cœur d’organiser régulièrement 
une journée de rassemblement autour d’un thème. Cet 
évènement, qui vient d’avoir lieu au Palais des Congrès 
à Angers, s’est déroulé autour de l’habitat inclusif et 
de la qualité de vie. La soupe des Chefs fait partie des 
soutiens ayant permis cette journée.»

Les Lions et Léo Clubs Angevins que comptent Angers 
Cité, Angers Val de Maine, Angers Roi René, David 
d’Angers, Angers Ronceray, Angers Confluence et le 
Léo Club Angers Ralliement, nouvellement créé, se 
félicitent de ce beau succès. Ils vous donnent rendez-
vous l’année prochaine pour une 6ème édition, et pourquoi 
pas, un nouveau record !

Bravo et merci aux 31 établissements qui se sont 
mobilisés cette année : Auberge De La Mairie, Auberge 
Du Moulin, Bar N’co, Brasserie Lafayette, Château 
De Noirieux, Chez Pont-Pont, Côté Cour, Daddy, 
Green Traiteur, Grusson, L’ardoise, L’astuce, L’hoirie, 
L’orangerie, L’orchidée, La Maison, Le Cavier, Le Mail 
Restaurant, Le P’tit Foch, Le Résia, Les Bateliers, Les 
Variétés, Mamie Fada, Orient’halles, Osé, Patachée, 
Provence Caffe, Restaurant Sens et les restaurants 
Domitys : Le Criterium, Les Botanistes et Rosa Galica. 

Mickaël VESLOT 
Responsable Communication

ANGERS CITÉ
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Collecte de matériel médical
Très belle opération Médico Lions de France le 22 novembre 
afin de récupérer du matériel médical et chirurgical à 
l’Hôpital Privé de Saint-Grégoire (Rennes, groupe Vivalto 
Santé) grâce à la collaboration de deux Clubs du District : 
Laval Guy de Laval et Rennes Centre qui se sont alliés 
dans cette opération au service de Médico. 

Ce matériel comprend entre autres : une table d’opération, 
des brancards, des échographes, des moniteurs 
de ventilation, des endoscopes, des ventilateurs de 
transport, des pousses seringues des pompes à nutrition 
et divers petits matériels. Tout ce matériel est en état de 
fonctionnement (vérifié par l’ingénieur biomédical de la 
clinique, mais déclassé chez nous).  Il sera chargé en 
conteneur avec d’autres matériels au départ de Laval à 
destination de l’Afrique de l’ouest.

DURTAL LA FLÈCHE

18 octobre 2023  
Journée de la Vue et du Diabète
Très bon soutien de la presse locale pour les 
annonces de l’événement.  

Un grand merci à nos distributeurs de Flyers.

Merci à la Ville de La Flèche pour les tentes, tables et 
chaises

Des équipes d’étudiants en Santé (Élèves 
infirmier.es, aides soignant.e.s) toujours aussi 
dynamiques pour la détection du diabète et les 
opticiens avec leur personnel. 

Mais la tempête BABET prévue pour nous « effleurer » 
selon Météo France l’a fait tout de bon…Un jour de 
marché avec pluie et bourrasques qui ont fait fuir les 
clients ainsi que les marchands

Au total 96 dépistages diabète qui ont mis au jour 
trois résultats très élevés et le constat que bien 
souvent traitements et préconisations ne sont pas 
toujours bien suivis.

Nous avons dû plier bagages plus tôt que prévu.

Le cabinet mobile « OPTOCAR » de chez Novacel 
est resté en place plus longtemps. Tout de même trois 
détections de DMLA et un cas de daltonisme.

Olivier MICHEL 
Président

RENNES CENTRE 
LAVAL GUY DE LAVAL
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La ville du Mans organise tous les ans une belle 
manifestation intitulée «Entre Cours et Jardins»

Celle-ci se déroule dans le vieux Mans et à cette occasion 
bon nombre de propriétaires ouvrent leurs portes afin 
que les visiteurs puissent découvrir de jolis jardins.

Un nombre important d’exposants investissent les places 
et ruelles pour proposer aux visiteurs des plantes, de la 
décoration etc...

Le Club a participé à ce week-end les 23 et 24 
septembre en proposant aux visiteurs de se restaurer. 
Nous proposions des pâtisseries salées et sucrées faites 
maison ainsi que des boissons.

Cette opération nous a permis de récolter plus de 1000 € 
qui seront reversés à l’association TARMAC pour venir 
en aide à des familles en grande difficulté.

Maryse DESMOTS 
Responsable Communication 

LE MANS ALIÉNOR

Le Mans Plantagenêt  
frappe les 3 coups dès la rentrée
Coup de théâtre 
Le 30 septembre était organisée une grande soirée théâtre 
« Vous les Femmes » au profit d’Enfants-Cancers-Santé avec 
une troupe parisienne. Un public nombreux est venu rire avec 
les trois acteurs qui s’amusaient autant que nous sur scène, 
en improvisant et en communion permanente avec la salle. 
Une soirée pour le meilleur mais aussi pour le rire.

Coup de chapeau 
Lors de cette soirée notre Président n’a pas manqué de 
présenter le Lions Club, nos valeurs, nos actions menées au 
profit d’associations, sans oublier un appel aux volontaires 

pour nous rejoindre, ou simplement venir nous aider dans 
nos actions. Il n’a pas manqué également de remercier le 
public d’être ainsi présent aussi pour la bonne cause, et 
le tout avec une pointe d’humour. Un discours qui a été 
fort apprécié et applaudi par le public très attentif pendant 
l’intervention.

Coups de cœur 

Actions, conférences, remises de chèques, les coups de 
cœur du Club ne manquent pas une nouvelle fois pour cette 
année. Conférence sur les aidants familiaux et l’association 
France Tutelle, actions au profit d’Enfants-Cancers-santé, 
Banque alimentaire, remise de chèque, l’actualité de le 
Mans Plantagenêt pour ce dernier trimestre est riche preuve 
d’une dynamique du Club bien ancrée !

LE MANS PLANTAGENÊT
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Une centaine de participants se sont affrontés 
sur le boulodrome de Pen ar C’hoat, à Guilers

Le dimanche 15 octobre, au boulodrome de Pen Ar 
c’hoat, à Guilers, s’est déroulé un concours de pétanque 
organisé par notre Club au profit de la recherche sur la 
maladie d’Alzheimer.

C’est la première fois que nous organisions ce tournoi, 
et nous avons pu compter sur la participation de 48 
doublettes dont les gagnants ont reçu des lots offerts 
par de généreux donateurs.

Une bonne participation pour une première qui va nous 
permettre de reverser l’intégralité de la recette à la 
recherche sur cette terrible maladie.

Une rose jaune pour Alzheimer
Le club s’est mis au service de cette belle cause « Une rose 
jaune pour Alzheimer » initiée par Lions Alzheimer.

Mille mercis à la Villa Florale de Lorient qui nous a fourni les 
1000 roses de très bonne qualité et nous a permis de réaliser 
un bénéfice de près de 3000 € en nous permettant d’acquérir 
ces roses à prix coûtant.

Pour la vente, nous avons été accueillis le vendredi 6 octobre 
dans les Centres Leclerc de la région de la région lorientaise : 
Lanester, Larmor-Plage et Quéven. De plus, le dimanche 8 
octobre, nous avons eu l’accord de la mairie de Larmor-Plage 
pour nous installer sur le marché.

Toutes nos roses ont été vendues.

Nous avons reçu un très bon accueil de la part des clients. 
Beaucoup avaient une histoire familiale à nous raconter. 
Chaque témoignage a été très émouvant et nous avons bien 
noté l’utilité et l’importance de cette action tant pour les malades 
que pour les aidants.

Plusieurs représentantes de l’association France Alzheimer, 
que nous avions contactée pour leurs actions auprès des 
aidants, sont venues nous aider sur nos stands et nous avons 
eu le soutien de notre députée Madame Lysiane Métayer qui 
a participé à la vente des roses sur le stand du Leclerc de 
Larmor-Plage.

Merci à nos bénévoles d’un jour qui sont venus nous aider pour 
cette belle cause.

Maryannick Lomenech

LORIENT ARMOR

BREST DOYEN
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Rennes Vallée de la Seiche  
et l’Outil en main de Châteaugiron

Le 23 juin dernier, dans les locaux de l’EHPAD « Les 
jardins du Castel » de Châteaugiron et en présence 
de Mme Françoise Gatel sénateur d’Ille-et-Vilaine et 
de M. Yves Renault maire de Châteaugiron, Jean-
Luc Louis, président du Club de Rennes Vallée de la 
Seiche a remis un chèque de 3 500 euros à l’association 
l’Outil en Main de Châteaugiron pour l’acquisition de 
divers équipements nécessaires au fonctionnement 
des ateliers. Les intervenants se sont accordés pour 

reconnaitre l’importance de la transmission des savoir-
faire manuels et du lien intergénérationnel créé par les 
antennes locales de l’OeM. 

Après la remise traditionnelle des diplômes de fin d’année 
aux enfants ayant suivi les ateliers de l’année 2022-2023, 
tous les participants se sont retrouvés autour d’un verre 
pour conclure une année particulièrement fructueuse 
pour l’OeM de Châteaugiron.

Rennes Vallée de la Seiche déménage… 

Retour aux sources… ce Club Lions est né à Chateaugiron 
en 1976 avec la plupart des membres résidant alors 
dans le quart Est de la capitale bretonne, tout autour de 
la Vallée de la Seiche, rivière affluent de la Vilaine, qui 
coule aux abords de Châteaugiron. Le club a d’ailleurs 
adopté la devise de cette sympathique et dynamique 
commune de plus de 10.000 habitants : 

« Pensez-y ce que vous voudrez ».
En établissant son siège social à la mairie de Châteaugiron, 
le Club souhaite ainsi s’intégrer et participer pleinement 
à l’animation et la vie associative de la commune et du 
Pays de Chateaugiron.

Belle journée pour la  
« Compétition en équipes organisée  

par le Club dans le cadre du TÉLÉTHON »
Ce dimanche 8 octobre, le Club, actuellement composé de 15 
membres, organisait un « Scramble en équipes de 2 » dans 
le cadre du TÉLÉTHON, l’intégralité des droits de jeu étant 
reversée pour la recherche, la lutte, l’accompagnement des 
malades concernant essentiellement les maladies génétiques, 
rares, évolutives et lourdement invalidantes, les maladies 
neuromusculaires.

Les Lions Club de Quimper organisent cette action au Golf 
de l’Odet depuis plus de 20 ans, et Alain Philippe, président 
du Club Quimper Gradlon, en rappelant la devise des Lions  
« Nous servons », décrivait ainsi les autres actions de son club
•  Concert chorale Kan Ar Nevet associée au Quatuor 

Ponticelli en faveur des enfants de l’Hôpital de Quimper,
• Vente de Tulipes (Mars-Avril) pour « Chiens guides 

d’aveugles »,
• Exposition vente d’aquarelles pour l’Association Dons 

d’organes du 29 (ADOT 29) et L’association Un Horizon 
d’Espoir basée à l’Île Tudy au profit des enfants atteints de 
cancer : aide à la recherche médicale et amélioration des 
conditions de vie des enfants hospitalisés.

• Le Club s’associe également aux actions organisées par 
les autres clubs Lions du Finistère ainsi qu’à des actions 
d’envergure nationale et internationales.

Une fois cette présentation faite, et après remerciements aux 68 
joueurs (34 équipes), place aux résultats sportifs réalisés avec 
des conditions estivales, à tel point que certaines équipes en ont 
oublié le temps de jeu, avec des parties de plus de 5 heures !

Tous les premiers et gagnants des concours, outre des lots, 
se voyaient remettre des Trophées pour marquer leurs 
performances.

Le Club clôturait cette remise des prix en donnant rendez-
vous aux joueurs de l’Odet en 2024, puis en les conviant tous 
pour le buffet, après les traditionnelles photos.

QUIMPER GRADLON

RENNES VALLÉE DE LA SEICHE
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PONTIVY - LAVAL GUY DE LAVAL

Humanitaire  

De l’entraide  
entre les clubs  

du district 103 Ouest
Notre club Laval Guy de Laval s’investit 
particulièrement dans l’action humanitaire 
internationale depuis 2025. 

Ainsi ce sont un à deux, voire trois conteneurs 
qui sont acheminés chaque année en Afrique 
(Cameroun, Togo, Mali, etc.) grâce au soutien 
continu de Médico Lions clubs de France, 
de Lions Amitié Villages, de la Fondation 
internationale et aussi des clubs Lions locaux 
du District 403 et des associations sur place 
qui œuvrent localement au plus près des 
populations vulnérables.

Ainsi, le 31 octobre dernier, des membres du 
Lions club de Pontivy ont apporté un camion 
entier de blouses médicales, du linge de 
lit et autres vêtements au local de l’action 
humanitaire de Laval (53). 

Nous remercions les clubs du district Ouest 
qui récupèrent du linge et du matériel médical 
(clinique, hôpital, cabinet dentaire, cabinet 
médical) lors de changement de matériel, de 
transfert ou fermeture de cabinet. 

Un GRAND BRAVO et MERCI au club de 
Pontivy pour leur dernière contribution à 
l’action humanitaire. 

Christine VIGNEAUD 
responsable communication
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Le Club de Segré a organisé le samedi 24 juin une 
Soirée Spectacle au profit d’Enfants-Cancers-Santé, et 
ce, à l’initiative de sa présidente, Anne Faurot.

Cette soirée s’est déroulée en deux parties. Tout d’abord 
une conférence, qui a ensuite été suivie de 4 spectacles.

Le cancer chez l’enfant : 
• Ce sont 2500 nouveaux cas chaque année en France, 
• Ce sont 100 nouveaux cas en Pays de Loire, 
• 50% des enfants ont moins de 5 ans.
• 83 % en guérissent.

Le professeur Isabelle Pellier de l’unité d’Hémato-
Onco-Immunologie pédiatrique et cheffe du service des 
spécialités de l’enfant au CHU d’Angers a présenté les 
cancers de l’enfant, les différentes recherches et les 
soins apportés pour mieux les guérir.

Ensuite Joël Parant, président d’Enfants-Cancers-Santé 
a rappelé les objectifs de cette Fédération, entre-autre 
le financement du développement des projets des 
recherches fondamentales cliniques et biologiques ainsi 
que les essais thérapeutiques.

Après ces informations, la deuxième partie de soirée se 
voulait beaucoup plus réjouissante : du théâtre avec la 
Compagnie de l’Ourson Blanc, du chant avec A Capella, 

de la musique avec le Quatuor Calluna et de la danse 
avec l’Avant-Deux du Haut Anjou qui ont apporté cet 
agrément très éclectique.

Entre chaque œuvre un intermède poétique était assuré 
par l’Association d’Arts et Lettres du Haut Anjou. Les 
poèmes ont été écrits par les membres mêmes de 
l’association et en relation directe avec le thème de cette 
belle soirée.

Patrick Edelin, le présentateur de la soirée, indiquait que 
la Recherche contre les cancers a un besoin crucial de 
dons et du formidable travail des bénévoles qui apportent 
à nos enfants la possibilité d’accéder rapidement à la 
guérison. Le but de cette Soirée Spectacle est d’aider 
à financer la Recherche pour les enfants atteints de 
cancers et de leucémies !

Le Club de Segré remercie encore une fois Béatrice 
Pinta-Loitière présidente de Zone et de Philippe Dubois 
délégué Enfants-Cancers-Santé du District pour leur 
participation.

Une urne pour la collecte de dons « Guérir plus et Guérir 
mieux » s’est très vite remplie à la sortie du spectacle. 

C’est en effet 2400 € qui ont pu être reversés à la 
Fédération Enfants-Cancers-Santé.

Journée civique
Le Club a organisé sa traditionnelle Journée Civique 
le 25 mai 2023 pour les élèves de CM1 et CM2 de huit 
écoles primaires de Segré et communes proches de 
Segré (4 du public et 4 du privé). Le choix des classes 
étant réalisé par l’Inspection de l’Éducation Nationale 
et la DDEC (Direction Diocésaine de l’Enseignement 
Catholique). A noter que cette année, quatre jeunes 
Ukrainiens que le Club de Segré accompagne depuis 
de longs mois dans leur apprentissage du français ont 
également pu participer à cette journée.

C’est ainsi que 175 élèves ont pu découvrir, sur la 
matinée, sous forme d’ateliers animés de 50 min, les 
activités de :

• La gendarmerie et de sa brigade cynophile ;

• Les pompiers du SDIS de Segré ;

• La mairie et des élus ;

• Le fonctionnement de la Justice 

L’après-midi étant consacré à la visite et à la 
compréhension du rôle de la Sous-Préfecture de Segré, 
guidé par Madame la Sous-Préfète en personne.

Suite page 27

Gendarmerie

SEGRÉ
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SEGRÉ

Focus sur l’atelier « Justice »
En amont
Pour préparer cet atelier, les enseignants des huit écoles, 
précédemment rencontrés par le Club, ont fait travailler 
leurs jeunes élèves sur les thèmes retenus. Notamment, 
les textes pour le déroulement d’un procès dans un mini-
tribunal (sujet au choix : harcèlement ou vol).

Pendant 
Une découverte participative puisque plusieurs élèves ont 
endossé divers rôles : président, assesseurs, procureur 
de la République, avocats, greffier, accusé, témoins, etc. 

Durant trente minutes, successivement quatre groupes d’une 
dizaine d’élèves, ont rejoué l’audience devant leurs camarades. 
Avec « une vraie mise en situation pour comprendre comment 
se déroule un procès ». Y compris sur le plan vestimentaire, 
chaque magistrat enfilant une robe noire.

Ce côté ludique leur a permis de mieux comprendre le 
rôle et le fonctionnement de la Justice.

L’atelier, animé par Claire Berthaud, coordinatrice du 
Conseil Départemental d’Accès au Droit (DDAC) se 
conclue par des échanges avec l’animatrice et une 
sensibilisation sur la justice pénale. 

Suivi de cette journée
A la demande de l’inspecteur de la circonscription, 
chaque école a rédigé un compte-rendu de cette journée 
sous divers formats :
• Diaporama ;
• Documents textes ;
• « Vidéo stop motion » (5 petites vidéos avec des 

Playmobil illustrant les ateliers).
Cette journée très riche a fait l’objet d’un travail en classe, 
à l’écrit et à l’oral. 
Les divers documents produits ont été communiqués 
aux familles par les écoles.
Bilan de l’action : cette journée très complète est validée 
en amont par l’Inspection académique.
Depuis son lancement en 2008, cette opération est 
plébiscitée par les écoles, qui se bousculent chaque 
année pour faire partie des prochaines heureuses élues.

Patrick EDELIN

Visite de la Sous-préfecture Information sur le harcèlement

SEGRÉ
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TRÉGOR CÔTE DE GRANIT ROSE

Huit enfants du Trégor  
partent en vacances  
à l’initiative du Club 

La Fondation des Lions de France 
met à la disposition de ses clubs 
les 19 centres Vacances Plein Air 
Lions de France (VPA) 

Pour l’ouest nous offrons deux 
semaines de vacances au centre 
Kerber Le Conquet implanté à 800 
M de la plage  
(https/www.centrekerber.com)

C’est une main tendue des Lions 
vers des enfants de 7 à 12 ans qui 
ne partent jamais en vacances

Les activités sont multiples
Canoë, surf, activités sportives et ludiques pour découvrir 
la faune et la flore du milieu marin, ainsi que la pêche à 
pied.

Ce centre dispose de bâtiments aux normes de sécurité 
européennes, salle d’activité avec aménagements 
spécifiques, une grande salle à manger, un espace 
scénique pour créer de véritables spectacles et 
l’encadrement est assuré par une équipe d’animateurs 
hautement qualifiés.

Les trajets aller et retour au Conquet sont assurés par 
des membres de notre Club.

Le coût du séjour est de 850 € par enfant

Comme tous les ans depuis 2011 le Club de Granit Rose 
de Perros-Guirec (https/www.lionsclub-tgcr.com),

en rapprochement avec les acteurs sociaux, finance le 
séjour de huit enfants du Trégor en deux périodes  
du 1er au 14 et du 15 au 28 août 2023.

Les bénéficiaires 2023 sont : Tanaïs Raphaël  
 Malo Jules  Sacha Elfie  Sprink Amaury
Ces enfants résident à :
• Perros-Guirec, Lannion, Plestin, Tonquedec.

Ce budget est prélevé sur les fonds récoltés tout au long 
de l’année par notre Cub, lors de ses nombreuses actions 
et avec le soutien de nos fidèles sponsors. (Chaque euro 
récolté est redistribué).

Au retour des enfants le 28 août 2023 à 17h 30 nous 
organisons à La Capitainerie une réception d’accueil 
des parents, Maires des communes concernées et des 
différents acteurs qui ont contribué à la mise en œuvre de 
ces séjours, ainsi que la presse afin de recueillir le témoignage 
des enfants 

En consultant les sites internet susnommés vous découvrirez   
l’illustration de cette action.

JOURNÉE CITOYENNE 
VISITE CHEZ LES POMPIERS, GENDARMES...

Le 15 juin 2023 le Club a organisé la journée citoyenne 
à destination des 52 élèves de CM1 et CM2 de Cavan et 
Tonquédec accompagnés de leurs enseignants.

L’objectif de cette journée est d’attiser la curiosité des enfants 
sur leur condition de citoyen, en découvrant les différents 
métiers des personnels au service de la communauté.

La plupart des enfants lorsqu’ils sont interrogés sur leur 
futur métier, répondent «Pompier» ou «Gendarme» sans 
mesurer les contraintes, la pénibilité et l’engagement dont 
font preuve ces professionnels.

Le programme de cette journée était intense et les enfants 
sont heureux de participer, encadrés par les pompiers, à 

des exercices pratiques, et découvrir les matériels et 
équipements employés.

La journée était programmée selon l’organisation 
suivante :
• Départ en car affrété par le Club à 8 h15 de Cavan  

et 8 h 35 de Tonquédec.
Suite page 29
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TRÉGOR CÔTE DE GRANIT ROSE

• JOURNÉE CITOYENNE (suite) 
9 h Caserne des pompiers de Lannion où, après 
une visite de la caserne, les enfants guidés par les 
pompiers ont pu 
• Voir comment éteindre un incendie, 
• Visiter un camion et connaître les équipements 

spécifiques de ce véhicule 
• Poser leurs questions, les pompiers qui se sont 

montrés très disponibles 
• 11 h Gendarmerie de Lannion, les gendarmes en 

tenue, après une visite des locaux, ont expliqué aux 
enfants divers types d’interventions et leur méthode 
de conduite d’une enquête

Très impressionnés par ces cadres et ces activités les 
enfants étaient émerveillés 
• A 13 h 15 le Club a organisé un déjeuner au 

restaurant Emeraude ID à Lannion. 
Cette pause était la bienvenue après cette matinée si 
dense et captivante, les frites ont été englouties, et le 
dessert délicieux a fait l’unanimité.

• A 14 h au Gymnase de Lannion, les enfants ont été 
reçus par Handisport Basket où chacun leur tour, 
dans des fauteuils utilisés par les joueurs en situation 
de handicap, ils se sont entraînés à marquer des 
paniers, et ont pu mesurer la difficulté. L’équipe de 
Lannion est très bien classée au plan national.

A l’issue de cette journée intense, un goûter a été servi 
au gymnase, et nous avons partagé le verre de l’amitié 
avec les athlètes et leurs entraineurs, un sac a été 
Remis à chaque enfant, avec des crayons, un carnet des 
Pommepotes, des madeleines.
• 17 h retour aux écoles 

Cette journée citoyenne de rencontres et d’échanges, 
a été une réelle découverte pour les enfants, ainsi que 
pour leurs enseignants, les membres de notre club se 
sont beaucoup investis, et nous pensons avoir démontré, 
qu’ensemble et au service des autres, on peut apporter, 
secours, soutien et protection. Et surtout partager devenir 
un bon citoyen.

Denise Le Penven

LAVAL GUY DE LAVAL

Une conférence  
sur les cancers pédiatriques

Le 20 septembre 2023, le Club a organisé une conférence-
débat sur le thème « actualités en cancérologie 
pédiatrique » avec la participation du Dr Philippe Dubois, 
vice-président d’Enfants Cancers Santé Terres de l’ouest. 
Les exposés et interventions du professeur Isabelle 
Pellier et du Docteur Coralie Mallebranche, pédiatres et 
oncologues au CHU d’Angers ont été très appréciés des 
participants.

Une présentation très intéressante sur les cancers 
pédiatriques, les traitements, la recherche médicale et 
le suivi des patients post-guérison qui ont suscité de 
nombreuses questions du public bien que ce thème soit 
très pointu. « Des séquelles liées aux traitements peuvent 
perdurer de nombreuses années après la guérison, c’est 
pourquoi nous portons une attention particulière au suivi 
des patients pendant toute leur vie », conclut le Pr Pellier.

Cette conférence a fait la une sur le site national d’Enfants 
Cancers Santé. C’est une belle reconnaissance pour le 
club. Voir le site ICI

Cette première conférence sur l’une des causes du 
Lions International sera suivie, nous l’espérons, d’autres 
conférences chaque année.

Christine Vigneaud 
Responsable communication Laval Guy de Laval 

Ambassadeur ECS pour la zone 51- District Ouest
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SAINT GRÉGOIRE

L’association « Les Amis de Martin »  
reçoit un don exceptionnel  

de la part du Lions Club Saint Grégoire : 
3 120 € pour un avenir meilleur

C’est avec une profonde reconnaissance que 
l’association «Les Amis de Martin» annonce 
officiellement avoir reçu un généreux don de 3120€ 
de la part du Lions Club Saint Grégoire, lors d’une 
cérémonie qui a eu lieu ce mercredi 11 octobre 2023. 
Cette généreuse contribution vient soutenir les efforts 
inlassables de l’association qui se consacre à aider 
Martin, un jeune Rennais de 24 ans, à surmonter les 
défis engendrés par une maladie génétique rare, le 
syndrome Alpha-Thalassémie.

Depuis sa création en 2005, «Les Amis de Martin» ont 
travaillé sans relâche pour fournir un soutien moral et 
financier aux parents de Martin, notamment à Marie 
Madeleine, sa dévouée maman. Le syndrome Alpha-
Thalassémie est une maladie qui entraîne une faiblesse 
musculaire et neurologique significative, nécessitant 
des soins continus et un équipement spécialisé pour 
faciliter la vie quotidienne de Martin.

Ce don providentiel de 3 120 € sera utilisé pour financer 
du matériel adapté au handicap de Martin. Chaque 
euro compte pour garantir une meilleure qualité de vie 

à ce jeune homme qui, malgré les obstacles, continue 
de s’épanouir grâce à l’amour et au soutien de sa 
famille et de la communauté.

Cependant, la mission de l’association dépasse le 
simple aspect financier. Le véritable trésor de « Les 
Amis de Martin » réside dans la chaleur humaine, 
la solidarité et la compassion de ses membres et 
bénévoles. À ce jour, et ce  depuis sa création, les 
membres fidèles de l’association continuent de 
soutenir les initiatives tout au long de l’année. Mais 
face à la croissance des besoins et au désir d’élargir 
leur impact, un appel est lancé : «Les Amis de Martin» 
sont à la recherche de nouvelles âmes bienveillantes 
pour rejoindre leur équipe de bénévoles.

Ce don du Club n’est pas seulement une bouffée d’air 
frais pour l’association, il est également un rappel que 
la solidarité et la générosité sont encore vivantes et 
bien présentes. Pourtant, la route est encore longue 
et chaque main qui se joint à eux est une bénédiction.

L’association lance donc un appel vibrant à la 
communauté rennaise et à toutes les personnes au 
grand cœur : si vous avez quelques heures à consacrer, 
un talent à partager ou simplement l’envie de faire 
partie d’une cause noble, «Les Amis de Martin» vous 
accueillent à bras ouverts.

De gauche à droite : Marie-Madeleine Allo Hamard la maman et son fils Martin Allo Hamard  
Baptiste Leclercq club de Saint Grégoire/ Soizick Laute / Michel Giraud club de Saint Grégoire 
Marion Reignoux présidente du Club / Maryvonne Girault club de Saint Grégoire/ Sylvie Troussier  
Marie Thérèse Blouin / Sylvie Jan / Christiane Lahaye / Raymonde Denis.

Contact : Mme Raymonde DENIS - raydie.denis@free.fr
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Journée Citoyenne à Vannes
Le 5 octobre a eu lieu la dixième édition de la Journée 
Citoyenne à Vannes. Initiée il y a une douzaine d’années 
cette action a été reconduite fidèlement tous les ans sauf 
pendant la pandémie de covid. Depuis son lancement 
presque toutes les écoles de Vannes ont pu en bénéficier.

Cette année encore quatre écoles vannetaises ont 
participé, deux écoles publiques et deux écoles privées, 
soit environ 170 élèves plus leurs enseignants. L’objectif 
de cette action est de faire mieux connaitre à des écoliers 
en classe de CM1 ou CM2 certains des services publics 
de la cité et de fournir ainsi à leurs enseignants matière 
concrète pour leur enseignement.

Les enfants ont ainsi visité successivement plusieurs 
organismes. Le Service d’Incendie et de Secours où des 
pompiers leur ont présenté leurs véhicules et matériels et 
expliqué les différents aspects de leur mission et où ils ont 
eu une spectaculaire démonstration de chiens de secours. 

La Gendarmerie où leur a été expliqué le rôle spécifique 
de la gendarmerie et les multiples facettes du métier 
de gendarme. Enedis qui a expliqué la distribution 
de l’électricité et insisté sur les précautions à avoir en 
matière de sécurité électrique. Le Conseil Départemental 
avec une présentation adaptée à leur portée de la gestion 
d’un département. 

Et enfin la Mairie avec une explication du rôle et du 
fonctionnement d’un conseil municipal et des services 
notamment de l’état civil et la rencontre du maire. 

Cette année s’est ajouté un volet sur le patrimoine avec la 
rénovation de la chapelle Saint Yves et l’histoire du Connétable 
de Richemont duc de Bretagne autour de sa statue.

En outre il est remis aux écoles une documentation adaptée 
à l’âge des enfants sur chacun des organismes rencontrés 
qui peut servir de support pédagogique aux enseignants.

La réalisation de cette action est rendue possible grâce 
à l’aide financière du Conseil Départemental, d’Enédis, 
de la Mairie qui fournit le goûter et de Kiceo qui assure le 
transport des élèves.

Cette action est organisée par le club Vannes Mor Bihan, 
avec la participation du club Vannes Bertranne le jour 
même pour l’encadrement des groupes et une contribution 
du Léo Club Vannes Breizh lors de sa préparation. Au 
total c’est une trentaine de Lions qui ont contribué d’une 
façon ou d’une autre à la réussite de cette action.

VANNES MOR BIHAN
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Premier salon  
«Bio & Créateurs»
Après avoir organisé pendant 
25 ans le salon «Plantes et 
Jardins du trégor», le Club a 
inauguré cette année, les 18 et 19 
novembre, une nouvelles formule 
avec un salon réunissant plus de 
70 exposants au pôle Phoenix de 
Pleumeur Bodou, associant 20 
producteurs de produits bio sous 
toutes ses formes et 20 artisans 
d’art, se déclinant de la poterie 
à la vannerie, de la peinture à la 
sculpture, du textile aux bijoux...

Tous les membres du Clubs se 

Des enfants dansent  
pour les enfants atteints de cancers.
C’est devant 600 spectateurs ébahis que les 46 
jeunes danseurs de la compagnie les Chipies ont 
interprété une magnifique pièce chorégraphique sur 
l’environnement « Notre Maison Brûle ». Le 9 novembre 
dernier au Palais des Arts de Vannes, le Club Vannes 
Bertranne et l’école de danse Martine Gicquello ont 
avec succès uni leurs efforts et collecté la coquette 
somme de 8000 €, soit tous frais déduits plus de 5000 € 
au profit des associations Enfants Cancers Santé et 
1001 sourires.

Enthousiasmé par leur prestation quasi professionnelle, 
le public a chaleureusement et longuement applaudi les 
jeunes artistes et les quatre chorégraphes présents. Des familles touchées 
par la maladie ont également pu assister à la représentation.

A l’issue du spectacle notre club a remis à chaque danseur un certificat 
d’engagement, témoignage de leur implication et persévérance passionnées 
dans ce projet.

Ensemble, nous pouvons faire de grandes choses !

Continuons à sensibiliser et à agir pour soutenir les enfants malades 
et protéger notre planète !
Pour information, la compagnie les Chipies est prête à se déplacer dans 
tout le district, voire au-delà, pour vous aider dans vos projets caritatifs. 

Contacter Lions Club Vannes Bertranne.
Catherine SOULIER

VANNES BERTRANNE

Regarder sur Youtube l’extrait du spectacle « Notre maison brûle »

  LANNION

sont mobilisés dans la mise en œuvre 
de cette manifestation particulièrement 
fédératrice afin d’accueillir plus de 1700 
visiteurs qui se sont déplacés malgré des 
conditions climatiques peu engageantes. 

Les quelque 14 000 € de bénéfice net 
collectés à cette occasion seront dédiés 
à l’institut Médico Éducatif de Tréguier 
qui accueille des enfants souffrant de 
handicap.

Un succès lié à la qualité des produits 
proposés mais aussi à cette période 
de l’année propice aux achats de 
cadeaux pour les  fêtes, ce qui promet  
une prochaine édition encore plus 
spectaculaire en  2024.
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Collecte de lunettes
Le samedi 18 novembre le Club a trié 

38.386 paires de lunettes. 
Au total 141 cartons 
d’un poids total de 
1400 kg. 

Résultat qui s’ajoutait 
au 6000 paires déjà en 
carton ; il reste à trier plus 
de 5800 paires, soit un 
total de plus de 50.000 
paires de lunettes que 
nous irons apporter en 
tout début d’année 2024, 
grâce à l’aide de quatre 
camionnettes dans les 
locaux de Médico Lions 
de France au Havre. 

Notre record est battu !
Louis Thubert

MORLAIX

Le vendredi 17 novembre a été un grand jour, car notre 
Ami Jérôme Gaboriau a remis le chèque d’une valeur de 
41 332 € à Louis Thubert représentant de la Fédération 
Enfants Cancers Santé.

Il était très heureux et fier de distribuer cette somme pour 
l’organisation qui lui est très chère au cœur, ainsi qu’à 
toute son équipe et surtout de contribuer un peu plus à 
soigner ces enfants qui en ont besoin.

Nous souhaitions aussi remercier tous les donateurs, les 
Anges, les commerçants de la ville de Rennes et surtout 
à toi Jérôme, président de l’association rennaise «Mario 
et Mimo» d’avoir réalisé ce parcours hors du commun 
autour de la France pour cette noble cause. Pour tes 
50 ans plus de 50 kilomètres à pied par jour pendant 53 
Jours : au total 2 673 Km, qui ont permis de collecter cette 
somme. Retrouvez la relation complète de son périple ICI
Également merci à toute l’équipe du Mercure Rennes 
Centre Parlement pour leur accueil lors de cette remise.

A tous merci !
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La soupe des chefs 
pour l’aide aux  

enfants du Liban
Notre mission à nous les LIONS, SERVIR, rien de 
plus naturel  et de plus précieux nous semble t’il. 

C’est ainsi que notre Club a organisé sous l’égide 
de son président et de Philippe Cajet, un nouveau 
Lion actif au sein du club, une Soupe des Chefs, 
action caritative à destination de l’Association 
LIBAMI ce samedi 28 octobre sur les deux marchés 
de La Baule. 

Une douzaine de restaurateurs de la Presqu’île 
ont répondu avec générosité et altruisme à notre 
sollicitation. Ils ont été présents et se reconnaissent 
dans le sens des autres. 

LIBAMI ouvre une antenne à La Baule et œuvre 
auprès des familles du quartier de Nabaa à Beyrouth 

pour répondre aux besoins éducatifs des jeunes, des 
enfants pour les sortir de la rue, pour les scolariser, 
pour subvenir aux besoins de première nécessité 
sans oublier l’aide médicale. LIBAMI accompagne 
avec bienveillance, proximité et amitié des familles 
les plus pauvres parmi les pauvres. 

L’association s’appuie tout comme nous les LIONS 
sur des valeurs de solidarité, d’esprit de partage. 

Cette association prône le respect de la personne 
humaine. 

Les Lions de La Baule Côte d’Amour dans un 
esprit de bienveillance, avec cœur, avec empathie 

ont répondu une nouvelle fois à cet appel, certes 
lointain, mais tellement prégnant, important. 

L’UNICEF nous dit  « Au Liban, l’avenir des 
enfants est en suspens ». Dans ce pays, les crises 
se succèdent et la grande pauvreté s’enracine. 
Des familles luttent pour survivre. Il le fallait, nous 
l’avons fait. 

François LEFEBVRE, Président  
et Philippe CAJET  

en responsabilité de l’action.

LA BAULE CÔTE D’AMOUR


